



"2023 – Año de la juventud para liderar el desarrollo sostenible y la economía del conocimiento; de la resiliencia ante el cambio climático y de la agricultura familiar como sistema productivo que garantiza la soberanía alimentaria"

PROYECTO DE LEY
LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA
SANCIONA CON FUERZA DE
LEY

ARTÍCULO 1.- Se instituye el 2024 como “Año de la Inteligencia Artificial: Potenciando el Futuro en la Tierra Colorada”.

ARTÍCULO 2.- Se establece que a partir del 1.º de enero de 2024 toda documentación oficial expedida por las distintas reparticiones que conforman el sector público provincial, debe incluir en el margen superior derecho la leyenda: “2024 - “Año de la Inteligencia Artificial: Potenciando el Futuro en la Tierra Colorada”.

ARTÍCULO 3.- Se invita a los municipios a adherir a la presente ley.

ARTÍCULO 4.- Comuníquese al Poder Ejecutivo.

FUNDAMENTOS

Hacia el 2024, la inteligencia artificial (IA) no solo será una fuerza disruptiva en la tecnología, sino también un factor determinante en casi todos los aspectos de nuestra vida cotidiana. Desde la economía y la educación hasta la medicina y la creatividad, la IA está desempeñando un papel cada vez más importante en la forma en que interactuamos con el mundo y entre nosotros.

La IA tiene el potencial de transformar la economía global, con impactos que se sentirán a través de muchas industrias, desde el comercio y las finanzas hasta la fabricación y la atención médica. Podría ayudarnos a enfrentar desafíos globales, como el cambio climático y la desigualdad, proporcionándonos las herramientas para analizar grandes conjuntos de datos y encontrar soluciones innovadoras.

Al mismo tiempo, las implicaciones éticas de la IA también serán un tema de debate crítico en 2024. Las cuestiones de privacidad, sesgo y equidad están en primer plano, y es vital que abordemos estas preocupaciones de manera efectiva para garantizar

Cod_Veri:668936



que la IA se utilice de una manera que beneficie a todos.

La IA será un tema imprescindible en 2024 porque afectará cómo vivimos, trabajamos y jugamos. Su promesa y su potencial son enormes, pero también lo son los desafíos y las preguntas que plantea. Abordar estos temas es fundamental para nuestro futuro colectivo.

En torno al lema podrían abordarse cuestiones como: Regulación ética de la IA: La inteligencia artificial plantea cuestiones éticas complejas, como la privacidad de los datos, el sesgo algorítmico y el uso responsable de la tecnología. La regulación ética de la IA aseguraría que las aplicaciones de IA sean transparentes, justas y seguras para todos los ciudadanos. Esto fomentaría la confianza del público en el uso de la tecnología y protegería los derechos individuales en un mundo cada vez más impulsado por la IA.

Promoción de la investigación y la innovación: la IA tiene el potencial de revolucionar industrias y mejorar la vida de las personas, pero para lograrlo, es esencial fomentar la investigación y la innovación. Apoyar la investigación en IA, impulsar el desarrollo de talento y estimular la colaboración entre instituciones académicas, empresas y el sector público como lo venimos haciendo desde Silicon Misiones, garantiza que nuestra provincia se mantenga a la vanguardia de la tecnología y pueda aprovechar al máximo sus beneficios.

Educación y capacitación en IA: la adopción exitosa de la IA requiere que la fuerza laboral esté preparada para enfrentar los desafíos y oportunidades que presenta esta tecnología. Establecer programas de educación y capacitación en IA, tanto para estudiantes como para profesionales en activo permitiría una transición más fluida hacia una economía impulsada por la IA y reduciría la brecha de habilidades que podría surgir.

Responsabilidad y responsabilización: a medida que la IA se integra en diversas áreas, es fundamental establecer responsabilidades claras en caso de problemas o accidentes causados por sistemas de IA. Proponer el debate sobre marcos de responsabilidad y mecanismos para investigar y corregir posibles fallas de manera justa y eficiente brindaría herramientas para optimizar la utilización de la IA de manera más segura.

En resumen, este proyecto de ley centrado en el lema propuesto permitiría abordar los desafíos y las oportunidades que la inteligencia artificial presenta. Al abordar aspectos éticos, fomentar la investigación, invertir en educación y capacitación y establecer la responsabilidad adecuada, Misiones estaría mejor preparada para aprovechar al máximo el potencial de la IA mientras se protegen los intereses y el bienestar de la comunidad.

Además, respecto en concreto de temas que tienen incidencia directa en las políticas que venimos desarrollando en nuestra provincia, establecer un lema relacionado con la inteligencia artificial nos permitirá reflexionar sobre ejes como:

Innovación y Competitividad: la adopción de la inteligencia artificial en Misiones revoluciona la forma en que los sectores económicos operan. Desde la mejora



"2023 – Año de la juventud para liderar el desarrollo sostenible y la economía del conocimiento; de la resiliencia ante el cambio climático y de la agricultura familiar como sistema productivo que garantiza la soberanía alimentaria"

de la producción agrícola hasta la optimización del turismo, la IA tiene el potencial de aumentar la eficiencia y la productividad. Al convertirse en un líder en la implementación de soluciones de IA, Misiones puede atraer inversiones y empresas tecnológicas, creando un entorno propicio para la innovación y generando empleos de alta calidad en el sector.

Así también la Preservación de la Identidad Cultural: la riqueza cultural de Misiones es un activo invaluable. La inteligencia artificial puede contribuir a la preservación y difusión de esta herencia única. A través de aplicaciones de IA, se pueden digitalizar y conservar tradiciones, mitos y relatos locales. Además, la IA puede permitir la creación de experiencias interactivas que sumerjan a los visitantes y a los propios habitantes en la rica cultura de la Tierra Colorada, generando un sentido de identidad compartida.

El Desarrollo Sostenible en Misiones es conocida por su biodiversidad y sus recursos naturales. La IA puede fortalecer los esfuerzos de conservación al analizar datos en tiempo real y ayudar en la toma de decisiones informadas para la gestión de ecosistemas. Al monitorear la salud de los bosques y la biodiversidad, Misiones puede ser un líder en la adopción de prácticas sostenibles y en la mitigación de los impactos del cambio climático.

El Sistema de Salud Avanzado y Personalizado, a la implementación de la inteligencia artificial también encuentra un terreno fértil en el ámbito de la salud en Misiones. Al enfocarse en el "Año de la Inteligencia Artificial", la provincia muestra su compromiso en seguir potenciando su sistema de salud, permitiendo un acceso más eficiente y personalizado para todos los ciudadanos. La IA puede revolucionar la atención médica al analizar grandes conjuntos de datos clínicos y ayudar en el diagnóstico temprano de enfermedades. Además, puede respaldar la gestión de recursos hospitalarios, optimizando la asignación de camas y recursos médicos en tiempo real. A través de la IA, Misiones se encuentra avanzando desde hace varios años hacia un sistema de salud más eficiente, preciso y centrado en el paciente, mejorando la calidad de vida de su población y estableciéndose como un referente en la implementación de soluciones de salud basadas en tecnología.

Este enfoque en la salud es esencial para garantizar el bienestar y la seguridad de los ciudadanos, aprovechando al máximo las capacidades de la inteligencia artificial para abordar los desafíos en el sistema de salud y mejorar la atención médica en toda la provincia.

Con respecto a la Educación y Capacitación, la tecnología avanza a un ritmo acelerado y la IA está en el centro de esta evolución. Al establecer el "Año de la Inteligencia Artificial", Misiones se compromete a seguir profundizando la educación y capacitación en esta área para todos los niveles de la sociedad. Desde la educación básica hasta la capacitación profesional, se promoverá la alfabetización digital y en el



marco de la ley de Educación Disruptiva, se proporcionan habilidades necesarias para que los ciudadanos se sientan empoderados y preparados para un mundo impulsado por la tecnología.

En cuanto a la Inclusión y Equidad, la adopción de la IA debe ser inclusiva y considerar las diversas realidades de la sociedad. Al poner el foco en la IA en 2024, Misiones puede liderar el camino en la identificación y mitigación de posibles sesgos algorítmicos que podrían perpetuar desigualdades. Promoverá la transparencia en los algoritmos y garantizará que todos los ciudadanos tengan acceso igualitario a las oportunidades que brinda la IA.

En la Promoción de Startups y Emprendimientos, la IA es un campo fértil para la creación de nuevas empresas y el desarrollo de soluciones innovadoras. Al convertirse en el "Año de la Inteligencia Artificial", Misiones brinda un entorno favorable para el surgimiento de startups tecnológicas. Se puede establecer una red de incubadoras y aceleradoras que proporcionen recursos, financiamiento y mentoría, fomentando la creación de emprendimientos que resuelvan problemas locales y globales.

En el ámbito de la Participación Ciudadana, al dedicar un año completo a la inteligencia artificial, Misiones fomenta una discusión amplia y participativa sobre la tecnología y su impacto en la sociedad. Las conferencias, simposios y actividades educativas brindarán a los ciudadanos la oportunidad de aprender sobre la IA, plantear preguntas y contribuir con ideas. Esta participación activa permitirá que la implementación de la IA sea colectiva y refleje las necesidades y aspiraciones de la comunidad.

Por lo tanto, establecer el 2024, como año de la Inteligencia Artificial: Potenciando el Futuro en la Tierra Colorada sería un lema que reflejaría el compromiso de la provincia de Misiones con la implementación de la inteligencia artificial para impulsar un ambiente propicio para la innovación y el crecimiento tecnológico.

Por estos fundamentos y los que oportunamente expondré, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto de ley.